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Сургут
Главное политическое событие 2021 
года завершено. Большие выборы 
состоялись. У сургутян было целых 
три дня, чтобы определиться с де-
путатами четырех уровней власти. 
Особый интерес вызывали итоги 
голосования в городской парла-
мент – своя рубашка ближе к телу. 
Многие кандидаты были хорошо 
знакомы избирателям. Большая 
часть действующих парламента-
риев решили продолжить обще-
ственно-политическую карьеру, и 
почти у всех это получилось.

Сургутский избирком умеет ин-
триговать. В понедельник, 20 сен-
тября, город ждал оглашения ре-
зультатов до позднего вечера. А оно 
все затягивалось. Предварительные 
данные сливались на портал vibor.
admsurgut.ru. Явные лидеры опре-
делились уже к середине дня и по 
большей части не удивили. Боль-
шинство сургутян выразили свое 
доверие и поддержку депутатам 
действующего созыва. Статус на-
родных избранников подтвердили 
Алексей Кучин, Максим Слепов, 
Дмитрий Нечепуренко, Васи-
лий Птицын, Виктор Пономарев, 
Виктор Рябчиков, Евгений Бар-
сов, Владимир Болотов, Богдан 
Гужва, Денис Синенко, Владимир 
Клишин, Татьяна Калиниченко и 
председатель думы шестого созыва 
Надежда Красноярова.

Среди новичков в думе Сургута 
места займут руководитель сургут-
ского отделения профсоюза желез-
нодорожников Эмилия Трапезни-
кова, журналист и ведущая телеком-
пании «СургутИнформ-тв» Дина Би-
глова–Фатова, руководитель фили-
ала «Россети Тюмень» Виталий Ма-
зуров. И сразу шесть представителей 
ПАО «Сургутнефтегаз»: Александр 
Олейников, Артем Гаврилов, Ми-
хаил Бехтин, Михаил Гринченко, 
Владимир Феденков, Айдар Яви-
шев. А также единственный самовы-
движенец, который прошел в думу, 
бизнесмен Сергей Парфенов. 

Но не обошлось и без сюрпризов. 
Представитель Газпрома Давыд 
Глуховский, который изначально 
считался фаворитом предвыбор-
ной гонки, проиграл руководите-
лю ООО «Связь–Город» Дмитрию 
Гордееву. Электромонтер АО «ГК 
«Северавтодор» Вадим Майоров 

(ЛДПР) опередил депутата шесто-
го созыва Эдуарда Иваницкого. 
А директор спортшколы «Аверс» и 
депутат Сергей Хрипков не смог 
догнать по голосам мастера из ПАО 
«Сургутнефтегаз», члена партии 
«Справедливая Россия – Патриоты 
– за правду» Михаила Гринченко.

Больше всех мест займут пред-
ставители «Единой России», пар-
тию представят двадцать депута-

тов, четверо – из оппозиционных 
фракций ЛДПР и «Справедливая 
Россия – Патриоты – За правду». И 
один самовыдвиженец. 

В целом явка Сургута на этих вы-
борах составила 34,77 процента. 
Действующие народные избранни-
ки проявили себя как активные из-
биратели.

Спикер городской думы шестого 
созыва Надежда Красноярова в вос-

За дело
Сургутяне оказали доверие большей 
части действующих депутатов 
городской думы

кресенье пришла одной из первых 
на свой избирательный участок. 
Она отметила, что избирательное 
право – это не только возможность, 
но еще и долг каждого гражданина 
страны. 

– Мы же хотим, чтобы государство 
было сильное! А сильное государство 
складывается из голосов его жите-
лей. Нельзя оставаться в стороне, 
нужно быть причастным, – подели-
лась мнением избиратель, а теперь 
уже и депутат городской думы седь-
мого созыва Надежда Красноярова.

Уже в ближайшее время новый 
созыв думы Сургута соберется на 
первое заседание. Вновь попри-
ветствуют друг друга опытные кол-
леги, познакомятся новички. Но-
вому составу предстоит немало ра-
боты: задел внушительный. Да и в 
целом темп, с которым растет наш 
город, а, следовательно, и количе-
ство вопросов, которые предстоит 
решить новому созыву, прогнози-
рует: седьмому созыву скучать не 
придется.
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Последний звонок
Дума Сургута шестого созыва завершила свою работу
На финальном заседании городской 
думы для полного антуража не хва-
тало, пожалуй, только традиционных 
ленточек, белых форменных фарту-
ков с бантами и звона колокольчика. 
В остальном все полностью соот-
ветствовало атмосфере последнего 
школьного звонка. И настроение 
депутатов, и протокол заседания с 
подведением итогов работы каждого 
народного избранника после обсуж-
дения текущей повестки, и солнечная 
теплая погода. Аппарат городского 
парламента даже выпускные фото-
альбомы напечатал, чем очень об-
радовал большинство теперь уже 
вчерашних парламентариев. Сума-
тоха на построение для общей фото-
графии тоже навеяла воспоминания 
о школьной поре.

Впрочем, как и ситуация в целом. 
После «последнего звонка» пути 
депутатов шестого созыва отчасти 
разойдутся. Шесть депутатов: Дми-
трий Пахотин, Дмитрий Гуз, Сер-
гей Васин, Сергей Макеев, Елена 
Яценко и Вероника Чубенко – ре-
шили не продолжать политическую 
карьеру. 

Председатель думы Надежда Крас-
ноярова нашла за что похвалить каж-
дого члена команды.

Начало ремонта междворовых про-
ездов, решение вопросов аптечной 
наркомании, начало строительства 
школы в микрорайоне 5А, которое го-
род ждал более десяти лет, парковок 
возле медучреждений, Спортивного 
ядра, обновление Мемориала Славы и 
появление памятника жертвам поли-
тических репрессий и множество дру-
гих проектов прозвучали в качестве 
примеров достижений каждого члена 
депутатского корпуса.

О своем главном проекте за про-
шедшую пятилетку Надежда Крас-
ноярова умолчала. О нем напомнил 
заместитель председателя думы Мак-
сим Слепов. Одним из главных дел не 
только председателя городской думы, 
но и всего городского парламента ше-
стого созыва стало участие в ремонте 
дорог. И эта задача выполнена блестя-
ще, если сравнивать ситуацию с той, 
что была еще пять–шесть лет назад.

– Вы же помните наклейки на ав-
томобилях «Какой мэр – такие и до-
роги!»? Мне кажется, что, если бы они 
остались в ходу у сегодняшних авто-
мобилистов, то значение имели бы 

полностью противоположное, не не-
гативное, а позитивное, – считает На-
дежда Красноярова.

Кстати, не только она. Опыт взаи-
модействия сургутской думы с под-
рядными организациями и городски-
ми властями по дорожно–ремонт-
ному направлению признан лучшей 
муниципальной практикой на фе-
деральном уровне. Этот опыт дей-
ствительно уникальный. Депутаты и 
контрольно–счетная палата настоль-
ко вникли в тонкости дорожного ре-
монта, что даже смогли определить, 
какая именно техника необходима 
бригадам для более качественной ра-
боты. И настоять, чтобы подрядные 
организации ее закупили. Увеличи-
ли сроки гарантийных работ с трех 
до пяти лет, что еще больше мотиви-
ровало подрядчиков работать тща-
тельнее. Кроме того, так как большая 
часть городского парламента – про-
фессиональные управленцы, дума 
помогла руководству подрядных ор-
ганизаций найти слабые места в про-
изводственном процессе: определи-
ла, где хромает трудовая дисциплина 
рабочих, какими технологическими 
процессами необходимо дополнить 
перечень работ и многое другое.
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решений  
за пять лет 
работы приняли 
депутаты думы 
Сургута шестого 
созыва 

Последнее заседание, со-
стоявшееся 15 сентября, 
тоже оказалось насы-
щенным. Дума Сургута 
не только подвела итоги 
работы шестого созыва, но 
и решила ряд текущих во-
просов, значительно влия-
ющих на жизнь города. 

В частности, депутаты 
внесли поправки в бюджет 
Сургута, одобрили новые 
условия по приватизации 
«Агентства воздушных 
сообщений», выделение 
средств на будущие годы 
для организации подвоза 
школьников из дачных 
кооперативов к образова-
тельным учреждениям, а 
также утвердили порядок 
использования средств 
казны города по предо-
ставлению детям-сиротам 
квартир – подробнее чи-
тайте на стр. 4. 

За пять лет работы го-
родской думы найдены 
решения по строительству 
спортивных площадок, 
ремонту дворов и вну-
триквартальных проездов. 
Началось строительство 
школ и парковок у ме-
дицинских учреждений, 
город полностью обновил 
остановочные павильоны 
на остановках обществен-
ного транспорта. Коротко о 
других достижениях шесто-
го созыва – на стр. 3. 
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Особая папка  
для седьмого созыва
Какие дела передали теперь уже экс-депутаты 
новой команде городской думы

жилья в центре Сургута на террито-
рии строящегося ЖК «За ручьем». 
Освободить этот участок от старых 
«деревяшек» город должен был еще 
в 2020 году, но по разным причинам 
этого не случилось. Сейчас эти дома 
активно расселяются, но продвигает-
ся эта история непросто: и чиновни-
кам, и депутатам приходится много 
индивидуально работать с собствен-
никами. Люди пытаются выжать из 
ситуации по максимуму. 

Пункт номер два – благоустрой-
ство территории возле СурГУ, так 
называемой «подковы» Саймы. 

– Нерешенными остались вопросы 
по количеству школ. Но на недавней 
стратегической сессии с губернато-
ром Сургуту подтвердили финанси-
рование из окружного и федераль-
ного бюджетов строительство или 
выкуп уже готовых зданий для семи 
общеобразовательных учреждений, 
– назвал пункт номер три теперь уже 
бывший председатель социального 
комитета городской думы. – Места 
для этих школ мы зарезервировали, 
так что строительство должно слу-
читься уже в ближайшее время. Сей-
час в первую смену у нас занимаются 
только 62 процента детей. После вво-
да в эксплуатацию этих семи школ 
показатель должен составить 82–83 
процента. 

Вообще, обеспечение инфра-
структурой: школами, детскими 
садами, поликлиниками и прочим 
– новых микрорайонов, пожалуй, 
самая масштабная задача, которую 
предстоит решать новому созы-
ву городской думы. И в одиночку с 

думские будни

Продолжение строительства пар-
ков, дорог, ремонт дворов, контроль 
и, вероятнее всего, корректировка 
ситуации с размещением наружной 
рекламы – далеко неполный пере-
чень пунктов, которые передает 
своим последователям экс–пред-
седатель постоянного комитета 
по городскому хозяйству Виктор 
Пономарев. Этот переходящий 
остаток вряд ли кому–то когда–то 
удастся выполнить полностью: эти 
процессы – явление постоянное, 
как подготовка к зиме городской 
системы теплоснабжения. 

Из глобальных задач, по решению 
которых хоть на какое–то время ис-
полнитель может выдохнуть: «Сде-
лано!», – это строительство спор-
тивных объектов. Их в Сургуте все 
еще не хватает – город продолжает 
расти.

Необходимо будет окончательно 
решить вопрос с дальнейшей судь-
бой Станции юннатов, Дома пи-
онеров и Городского культурного 
центра (ДК «Строитель»), построить 
уже в городе Зал ритуальных услуг. А 
также определиться с мусорными и 
снежными полигонами, убрать под 
землю линии электропередачи и 
другое. 

Строительство здания для Театра 
актера и куклы «Петрушка», школы 
искусств в микрорайоне №25, за-
вершение истории с бывшим кино-
театром «Аврора» и модернизация 
Комбината школьного питания – 
этот перечень передает седьмому 
созыву Надежда Красноярова. 

Сургутский комбинат школьно-
го питания обслуживает сегодня 
56 тысяч детей. Но уникальному в 
масштабах округа предприятию уже 
тридцать лет, и вопрос замены обо-
рудования стоит очень остро. А объ-
ект – стратегический. 

– Для меня бы на следующий со-
зыв это была бы задача номер один, 
– признала председатель думы ше-
стого созыва. 

Еще одна переходящая задача от 
Надежды Краснояровой – это ре-
монт междворовых проездов. Под-
вижки в этом вопросе уже начались, 
но думе следующего созыва пред-
стоит найти решение, как подклю-
чить к этому процессу возможности 
регионального бюджета. 

этим вопросом им не справиться. 
Это по плечу только большой силь-
ной команде. 

Для коллег из окружного, област-
ного и федерального парламентов 
от сургутских парламентариев тоже 
существует очень объемный пакет 
задач – в несколько сотен позиций. 
Причем, задачи эти очень объем-
ные, и большую часть можно ре-
шить только всем гуртом.

– Без окружной думы мы никуда, 
– признает Надежда Красноярова. – 
И все депутаты, которые представ-
ляли Сургут в региональном пар-
ламенте в прошлый созыв, оказали 
нам очень большую поддержку. На-
пример, без них мы бы не решили 
вопрос финансирования покупки 
жилья для детей-сирот по рыночной 
цене. Мы очень долго добивались 
этого разрешения, и без участия 
окружных депутатов не смогли бы 
этого сделать. Сейчас пытаемся рас-
ширить это разрешение и для реа-
лизации программы по переселе-
нию граждан из аварийного жилья. 
Надеюсь, что решение будет приня-
то уже в ближайшее время. 

Окружные депутаты помогли 
Сургуту доказать региональному 
правительству, что средства на ре-
ализацию программы по переселе-
нию можно направлять не только 
на покупку нового жилья, но ча-
стично и на снос старого. Это очень 
затратное мероприятие, и с учетом 
объемов расселенного жилья город 
порой с задачей справлялся плохо: 
заколоченные «деревяшки» годами 
продолжали уродовать облик города 
– на снос не хватало денег. 

Взаимодействие с депутатами 
областной думы в последние годы 
несколько поутихло – по сравне-
нию с периодом, когда за счет об-
ластной программы «Сотрудниче-
ство» в Сургуте как грибы после до-
ждя появились новые детские сады. 
Но это затишье – только видимость. 
Усилия депутатов и средства про-
граммы сейчас уходят на другой 
очень важный инфраструктурный 
проект – реконструкцию «дороги 
жизни» – автотрассы «Тюмень–
Сургут». 

Представители в федеральных 
органах власти – депутат Госду-
мы Александр Сидоров и сенатор 
Юрий Важенин – очень помогли 
землякам в подготовке документов. 
А это очень дорогого стоит.

– Если хочешь что–то сделать, 
делай в команде! – считает Надеж-
да Красноярова. – Тогда шансы на 
успех возрастают многократно.

– Еще один вопрос, который я 
продвигаю еще с четвертого созы-
ва, – это очистка русла нашей вели-
кой Оби от металлолома и прочего 
мусора. В свое время мы начали эту 
работу, но не завершили: у муници-
палитета забрали полномочия. Этот 
вопрос мы можем решить только в 
команде с округом и федеральной 
властью, поскольку наших муници-
пальных доходов просто не хватит, 
– резюмировала Надежда Красноя-
рова. 

Первый невыполненный, но обя-
зательный к выполнению в ближай-
шее время пункт, который назвал 
председатель постоянного комитета 
по социальной политике думы Сургу-
та шестого созыва Максим Слепов, 
– это расселение и снос аварийного 
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Дума Сургута находится по адресу: ул. Восход, 4
Вы можете обратиться с вопросом или пожеланием в:
� Отдел регистрации и учета обращений граждан,  
     организаций и делопроизводства — каб. 106 (тел.: 52-80-12)
� Приемную Думы города — каб. 201 (тел.: 52-83-74)

Дума Сургута в соцсетях: vk.com/duma_surguta

Дорога ложка к обеду

Есть варианты

Дума Сургута утвердила администрации дополнительные 
расходы на покупку жилья для сирот

Мусор из Сургута будут вывозить в район

торится администрацией города и 
региональным оператором, – рас-
сказал заместитель директора де-
партамента городского хозяйства 
администрации города Сергей 
Алексеев.

На сегодняшний день проект ре-
культивации уже прошел экологи-
ческую региональную экспертизу и 
сейчас проходит государственную. 
В планах – получить проект уже к 
октябрю.

В ближайшее время у Сургута 
появится дополнительная статья 
расходов. Пока в масштабах круп-
нейшего муниципалитета Югры не 
самая большая. Но в перспективе 
она может значительно увеличить-
ся. Речь идет о выделении из го-
родской казны средств на покупку 
жилья для детей–сирот, а в даль-
нейшем – и для всех очередников.  

– Мы предлагаем использовать 
средства местного бюджета для 
приобретения жилья для детей–
сирот общей площадью до 45 ква-
дратных метров в соответствии со 
среднерыночной стоимостью одно-
го квадратного метра, – рассказал 
депутатам директор департамента 
архитектуры и градостроительства 
Сургута Владимир Астраханцев. 
– Мы предлагаем это по несколь-
ким причинам. Первая – отсут-
ствие участников муниципальных 
аукционов на приобретение жилья 
по стоимости, утвержденной реги-
ональной службой по тарифам – за 
57033 рубля за квадратный метр, 
тогда как фактическая среднеры-
ночная стоимость составляет 92980 
рублей за квадрат. Вторая причина 
– возрастающая потребность в та-
ких помещениях. В 2021 году Сур-
гуту необходимо приобрести 185 
квартир для детей–сирот, в том 
числе 77 жилых помещений – для 
обеспечения лиц, право у которых 
наступило в 2020 году. Третий фак-
тор – это наличие судебных реше-
ний и исполнительных листов о 

предоставлении жилья указанным 
категориям граждан, а также требо-
вания прокуратур Сургута и Югры 
и предупреждение контрольных 
органов о ненадлежащем исполне-
нии переданных государственных 
полномочий. 

Депутаты поддержали бы это 
предложение администрации и без 
последнего аргумента. 

– Я очень рад появлению этого 
вопроса в повестке дня, – признал-
ся теперь уже бывший депутат го-
родской думы Дмитрий Пахотин. 
– В последние два года мы очень 
жарко дискутировали с админи-
страцией по поводу появления 
механизма, который позволил бы 
либо обойти аукционы, либо позво-
лил найти какое–то другое реше-

Депутаты обеспокоены тем, что 
в скором времени и этот полигон 
может быть полностью заполнен. 
Однако в администрации завери-
ли, что площадки будет достаточно, 
и никаких сомнений в том, что она 
сможет принять и обработать весь 
объем мусора, нет.

– А что насчет создания резервно-
го пункта накопления отходов в ме-
сте планирования нового полигона, 
который будет строиться? – поинте-

ние этого вопроса. Очень хорошо, 
что данный механизм появился. Я 
правильно понимаю, что этот меха-
низм в дальнейшем сможет транс-
лироваться на программу по пере-
селению граждан из аварийного 
жилья? Дети–сироты – это очень 
небольшая часть сургутян, которые 
ждут квартир от муниципалитета. В 
корне решение по детям–сиротам 
ситуацию в городе не изменят. 

Выяснилось, что уже можно: по-
становление № 316, которое 25 авгу-
ста принял региональный парламент, 
дает возможность муниципалитетам 
за счет собственных и привлеченных 
средств корректировать стоимость 
выкупаемого жилья для реализации 
программы по переселению. Вопрос 
только: где взять столько денег?  

– Сейчас мы понимаем, как ре-
шить задачу по покупке жилья для 
детей–сирот и для инвалидов – за-
крыть очередность, которая сфор-
мировалась за 2020 и 2021 годы. 
Дорожную карту я уже подписал, – 
рассказал депутатам замглавы Сур-
гута Валерий Фомагин. – В бли-
жайшее время появится решение и 
по остальным категориям.

Новый полигон ТКО в Сургуте появится к 2024 году. Он станет самым 
крупным в Югре. Планируемая мощность объекта — 350 тысяч тонн. 

Он будет обслуживать весь город, а также поселения Сургутского 
района и Когалым. По словам представителей администрации,  

в сентябре заканчивается процедура заключения концессионного 
соглашения на его строительство

В Сургуте по решению городского 
суда был закрыт единственный в 
городе муниципальный мусорный 
полигон. 6 сентября свалку опеча-
тали, а администрации вынесли 
предписание провести рекультива-
цию земельного участка. Причиной 
такого решения стала близость по-
лигона к аэропорту, что вызывает 
большое скопление птиц и создает 
угрозу безопасности полетов.

В связи с последними событиями 
тема строительства нового полиго-
на стала, как никогда, актуальной. 
Ее вновь подняли на последнем 
заседании постоянного комитета 
думы Сургута шестого созыва по 
городскому хозяйству и перспек-
тивному развитию города. В пер-
вую очередь депутатов интересо-
вало, куда теперь будут вывозиться 
отходы и как скоро ждать новый 
полигон.

– Все потоки города направлены 
на частный полигон «ЛТД», рас-
положенный вдоль дороги Сур-
гут – Лянтор. Полигон работает в 
штатном режиме, ситуация мони-

ресовался бывший председатель ко-
митета Владимир Клишин.

– Это страховочный вариант, ре-
зервный. В соответствии с решени-
ем правительства округа нам вы-
делены средства под организацию 
этой площадки, и мы доведем эту 
работу до конца. Это резервный ва-
риант, который мы запускать пока 
не планируем, учитывая, что вся 
схема слажена, все работает. Но он 
будет лежать у нас готовым на тот 
случай, если вдруг по каким–то 
причинам что–то где–то не сра-
ботает. Тогда мы будем понимать, 
когда, в какие сроки мы сможем 
организовать муниципальную пло-
щадку для временного накопления 
отходов ТКО, – ответил директор 
департамента архитектуры и гра-
достроительства мэрии Владимир 
Астраханцев.

По итогам заседания депутатам 
рекомендовано рассмотреть вопро-
сы, связанные с закрытым и дей-
ствующим полигоном ТБО, в дека-
бре. К этому моменту станет ясно, 
как администрация справилась со 
своими обязанностями.
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